
Vorstandssitzung digital am 09.03.2021, 09:30 Uhr 

Teilnehmer: Riethdorf, Raffelt, Weitz, Weigler (09:32Uhr), Droth, Held, Gericke, Bensemann 

(09:35Uhr), Saß 

Stimmenübertragung: Kloppenburg an Raffelt 

Protokollantin: Renken 

TOP 1: Begrüßung 

- Frau Riethdorf begrüßt die Vorstandsmitglieder zur heutigen Vorstandssitzung 

- Feststellung der Beschlussfähigkeit um 09:30 Uhr 7+1, um 09:35 Uhr 9+1 

- Der Vorstand stimmt dafür, dass auch die digitalen Vorstandssitzungen auf der Homepage 

per Protokoll veröffentlicht werden 

TOP 2: Bestätigung des Protokolls der Vorstandssitzung vom 04.02.2021 

Der Vorstand bestätigt das Protokoll der Vorstandssitzung vom 04.02.2021 

Anwesend: 7+1  

Stimmen dafür: 7+1  

Stimmen dagegen: - 

Enthaltungen: - 

TOP 3: Beratung zur Wiedereinführung „Verkehrsbeirat“ 

- Der Planungsverband will Ende März/ Anfang April tagen 

- Ein Zusammenschluss aus nachfolgenden Firmen ist angedacht: 

- 1x TVIU Vorstandsmitglied (Hr. Saß), 1x Straßenbauamt Neustrelitz, 1x BTE/ BTV Firma 

- Hr. Weigler will den Verkehrsbeirat in kleiner Runde bei den Ämtern in den kommenden 

Tagen ansprechen  

TOP 4: Besprechung zur Situation „Corona- Krise“ 

- Kurze Zusammenfassung der zuvor stattgefundenen TMV Telefonkonferenz 

- Die Luca App soll als Landeslizenz erworben werden und als Ausweg aus der Pandemie helfen 

- Bereits für Ostern soll hiermit die Corona Verfolgung um einiges leichter werden 

- Am Donnerstag tagt die Task Force für Tourismus 

- Es sollen 2-3 Vertreter pro Region bei den TMV Telefonkonferenzen anwesend sein- Herr 

Raffelt wird für die Insel Usedom/ TVIU/HIU vorgeschlagen 

- Die Gratis Test- Schnelltest für Bürger sollen einmal wöchentlich zukünftig zur Verfügung 

stehen- wo sind Sie erhältlich, wie sehen die Konditionen aus wer trägt die Kosten? 

TOP 5: Beratung zur App Luca (Beschlussfassung) 

- Landesweite Kommunikation muss zur App erfolgen  

- An den Unternehmen muss ein Aushang mit dem Hinweis zur Luca App erfolgen 

- Wünschenswert ist ein gemeinsames Marketing zur Luca App auf der Insel (UTG/TVIU) 

- Vorgefertigte Werbeplakate zur Luca App oder Aushänge über den Verband (zum 

kostenlosen ausdrucken) 

- Hr. Gericke spricht sich gegen die App aus und weißt auf die Verletzung der Grundrechte hin 

und der Datensammlung 



- Hr. Raffelt: der Ausweg zur Zettelwirtschaft ist willkommen und erleichtert die Arbeit enorm 

und der personelle Aufwand entfällt 

- Keiner ist verpflichtet die App zu nutzen, es können weiterhin auch die Zettel zusätzlich 

ausgefüllt werden 

- Der Landesdatenschutzbeauftragte sieht keinerlei Datenschutzprobleme bei der App 

- Mittlerweile gibt es viele verschiedene Apps, die ebenfalls Daten sammeln- zum Beispiel 

Wallet, Facebook und andere soziale Medien, sie sind ähnlich konzipiert und die Menschheit 

nutzt sie- demnach kann die Luca App nicht schlimmer sein 

- Hr. Gericke: Werden die QR- Codes auch an den Stränden abgefragt? 

- Fr. Riethdorf: Nein, nur dort wo die Datenerfassung verpflichtend ist. Ebenfalls ist jeder 

Mensch dazu verpflichtet, bei einem Corona Fall seine Daten an das Gesundheitsamt zu 

übermitteln, bzw. die betroffenen, ihm bekannten Personen, somit ist die App konform. 

- Hr. Gericke: Grundrechte sind keine Privilegien, wir müssen Sie uns später mühsam zurück 

erkaufen. Die Gesundheitsämter werden nicht in der Lage sein, eine solche Menge an Daten 

auszulesen.  

- Fr. Bensemann: wir sind zugleich Gefangene als auch Getriebene und müssen an unsere 

eigene Zukunft denken 

- Hr. Saß: diese Grundsatzdiskussion führt uns nicht weiter. Wir wollen alle, dass das Reisen 

zeitnah wieder ermöglicht werden kann und setzen entsprechend alles daran dies 

umzusetzen. Wir sind kein Datenschutzbeauftragter, sondern wir wollen den Tourismus 

wiederbeleben. Wir als Verband haben nicht die Aufgabe, die Menschen zu belehren, 

sondern Ihnen den Tourismus zu ermöglichen 

- Hr. Weigler: Auf dem Städte- und Gemeindetag wurde der Luca App einheitlich zugestimmt 

- Es wird sich darauf geeinigt, dass der Verband die Luca App neutral unterstützt und ebenso 

auf der Website Printmedien für die Luca App als auch die Formulare zum Ausfüllen per Hand 

bereitstellt 

Der Vorstand beschließt gemeinsam mit der UTG die App Luca sowie die analogen Formulare auf 

der Insel Usedom zu bewerben durch Plakaterstellung/ Banner, etc. in neutraler Form. 

Anwesend: 9+1  

Stimmen dafür: 9+1  

Stimmen dagegen: - 

Enthaltungen: - 

TOP 6: Beratung zur Durchführung eines Wählerpodiums anlässlich der kommenden Bundestags- 

und Landtagswahlen 2021    

- Wie in den vergangenen Jahren will der TVIU das zukünftige Wählerpodium für den Bundes- 

und Landestag bewerben 

- Aufgrund der Corona Situation in digitaler/hybrider Form 

- Kandidaten präsent vor Ort mit entsprechendem Abstand, die Gäste digital live dabei 

- Vorab kann ein bunter Fragenkatalog seitens der Mitglieder des TVIU erstellt werden 

- Ein Live Chat sollte ebenfalls mit eingeblendet werden 

- 6 Wochen vor den Wahlen soll die Veranstaltung stattfinden (August/ September) 

- Sowohl eine Veranstaltung zum Landtag als auch zum Bundestag soll erfolgen, an zwei 

unterschiedlichen Tagen 

- Die Veranstaltung soll zusammen mit der OZ durchgeführt werden. Frau Riethdorf sucht das  

Gespräch mit Frau Meerkatz. 



TOP 7: Sonstiges 

- In den kommenden 2 Jahren wird die A20 im Bereich Anklam – Gützkow großflächig durch 

Bauarbeiten beeinträchtigt werden. 

Ende: 10:52 Uhr 

 

 

 


